
        El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, realizó la segunda entrega 
de patrullas y motopatrullas en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP, con ello, 
en su primer año se adquirieron 311 patrullas.
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ANGELOPOLITANAS

Hoy a la una de la tarde rendirá su primer 
Informe de esta segunda gestión el alcalde 
Eduardo Rivera y confirmará que la seguri-
dad, las obras públicas y los servicios son 
su prioridad.
Por lo pronto ayer, el presidente munici-

pal de Puebla realizó la segunda entrega de 
patrullas y moto patrullas, con ello, en su primer 

año se adquirieron 311 unidades.
“Es para mí un privilegio decirles a los poblanos que cada peso 
y cada centavo que pagan de su predial, o que pagan de sus 
impuestos, se traduce en más y mejores servicios, en especial 
este de seguridad”, precisó.
En esta segunda entrega se incluyen: 73 Patrullas Pick-up, 32 
Tipo Sedan; y 51 Motocicletas Estos vehículos se van a encargar 
de reforzar la seguridad en la ciudad de Puebla.
“Va a representar, mayores rondines en tu colonia, más vigilancia 
en tu barrio, en tu unidad habitacional. También les pido que 
cuiden esta herramienta de trabajo y la mantengan en buenas 
condiciones”, propuso el alcalde poblano, que hoy rinde en el 
Centro de Convenciones su I Informe.

El gobierno estatal, conjuntamente con el ayuntamiento 
de Huauchinango, ejecutará en próximas fechas 
la construcción de un nuevo mercado municipal y 
retomará la mejora de la imagen urbana, proyecto 
que se detuvo por la autorización de la Comisión 

Federal de Electricidad y que consiste en el ocultamiento de 
los cables de energía eléctrica en el subsuelo.
El gobernador Luis Miguel Barbosa asistió al Primer Informe 
del alcalde Rogelio López Angulo, a quien llamó a presentar 
las denuncias correspondientes en caso de encontrar irregu-
laridades de sus antecesores: “no podemos nosotros dejar 
de señalar estas situaciones”, señaló y estas están listas para 
presentarse en la Fiscalía por los desfalcos de sus antecesores.
El mandatario reiteró su respaldo al edil para realizar acciones 
en materia de seguridad pública, educación y salud. Barbosa 
ofreció al presidente municipal el apoyo de la Secretaría de 
Planeación y Finanzas para cubrir los pagos de impuestos, 
como el IVA, que no cubrieron sus antecesores.

Los texmeluquenses se preguntan si su jefa, 
la presidenta municipal, Norma Layón los 
dejará solos cuando ella es la responsable 

política y fue quien dio la orden de la reutilización del tanque 
de agua que se vino abajo en una junta auxiliar. Y es que, dos 
funcionarios de San Martín fueron detenidos por su presunta 
responsabilidad en el desplome que dejó dos muertos y un herido.  
La fiscalía informó de manera oficial de la detención de Julio 
César N., secretario de Obra Pública, Desarrollo Urbano y Medio 
Ambiente y de Heriberto N., director de Protección Civil del 
Ayuntamiento.  A ambos se les considera presuntos responsa-
bles del desplome del tanque elevado, hecho ocurrido el pasado 
14 de septiembre y que provocó la molestia de la población.  
A los dos se les señala por los presuntos delitos de homicidio, 
lesiones, daño en propiedad ajena, ejercicio indebido de fun-
ciones públicas, abuso de autoridad y uso ilícito de atribuciones 
y facultades. 
La FGE inició la Carpeta de Investigación por el hecho que 
ocurrido en la Junta Auxiliar de San Baltazar Temaxcalac, donde 
dos ciudadanos perdieron la vida y uno más resultó herido, tras 
el colapso de un tanque elevado.  
A través de diversas diligencias, la Fiscalía de Investigación 
Metropolitana estableció que el Secretario de Obra Pública, 
Desarrollo Urbano y Medio Ambiente ordenó activar la bomba 
de agua del tanque y el Director de Protección Civil faltó a sus 
obligaciones de verificar.

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del 
Grupo Parlamentario de Morena, afirmó que uno de 
los objetivos de la eventual reforma política-electoral 
es lograr “un Instituto Nacional Electoral (INE) que 
no sea costoso, pero sí más democrático, impar-
cial, legal, transparente, equitativo e inclusivo”.

Durante la asamblea informativa sobre dicha reforma 
en Huauchinango, el líder parlamentario hizo hincapié en que 
la democracia la hacen los ciudadanos que participan y cuidan 
el desarrollo de los comicios, ciudadanizando verdaderamente 
el ejercicio participativo y no los funcionarios que están más 
preocupados por cuidar los intereses personales y partidarios.
Señaló que el órgano electoral les cuesta anualmente a los 
mexicanos 12 mil millones de pesos, y señaló la diferencia de 
sueldos entre un funcionario del INE, que gana cerca de 100 
mil pesos mensuales como vocal ejecutivo, frente al sueldo de 
un maestro que en promedio recibe 10 mil pesos mensuales.
Agregó que, en el caso de los consejeros electorales, como el 
consejero presidente Lorenzo Córdova Vianello, la suma global 
de su remuneración es de 450 mil pesos mensuales, en un país 
con tanta pobreza y desigualdad.
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LA BUAP, PONE EN MARCHA EL  
LABORATORIO INTERNACIONAL EPIGEN

Con la colaboración de la Universidad de Lorraine 
y del Instituto Max Planck, en este espacio se 
estudiarán los efectos de la contaminación en la 
salud, desde la perspectiva de la epigenética  

Es el tiempo de la ciencia en la BUAP. Con la suma de esfuer-
zos de investigadores de alto nivel, organismos del gobierno 
estatal y el sector privado, en esta Casa de Estudios se puso 
en marcha el Laboratorio Internacional EPIGEN, único en su 
tipo en el país, cuyo objetivo es abordar a través del estu-
dio de la epigenética una preocupación sanitaria urgente: los 
efectos de la contaminación de agua y aire en la población, 
en Puebla y Tlaxcala.

El Laboratorio Internacional EPIGEN tiene su sede en el 
Ecocampus Valsequillo de la BUAP, pero con una coordinación 
establecida con Francia, a través de la Universidad de Lorraine, 

el Laboratorio IMoPA y el Laboratorio de Investigación de 
Crecimiento Celular, Reparación y Regeneración de Tejidos, don-
de trabaja el doctor Guillermo Barreto, destacado investigador 
en el área y quien apoyó de manera decisiva este proyecto, al 
igual que la doctora Karla Rubio Nava, orgullosa egresada de 
la BUAP y quien además coordinará este espacio para generar 
nuevas propuestas y líneas de investigación. En este proyecto 

Tecnología (Concytep).
De igual forma, se cuenta con el apoyo del Instituto Max 

Planck para Investigaciones de Corazón y Pulmón, donde está 
adscrita la doctora Rubio Nava, quien aseguró que el alcance 
de EPIGEN, con tecnologías de ciencia global, permitirá gene-
rar nueva información sustentada en técnicas de secuenciación 
masiva, para entender qué está pasando con los pacientes 
mexicanos que presentan cáncer o patologías derivadas de la 
contaminación.

“Soy una egresada de la BUAP, estudié en esta institución 
desde el nivel medio superior y siempre fue un sueño para mí 
retribuir lo que la universidad pública me dio. Este día se cum-
ple ese sueño y quiero agradecer a todos los colaboradores que 
han creído en este proyecto, instituciones de educación públi-
ca y privada, hospitales y organizaciones gubernamentales que 
nos apoyan con su expertis”, destacó durante la inauguración la 
doctora Rubio, acompañada de autoridades universitarias, del 
Concytep y del sector salud del estado.

La importancia de este nuevo espacio radica en las muertes 
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ZELENSKI PONE EL “TERROR 
MISILÍSTICO” COMO PRUEBA DE 

QUE RUSIA NO QUIERE PAZ
Según Zelenski, más de 70 personas resultaron heridas, 
entre ellos once niños, mientras que “cientos de familias 
quedaron sin hogar” en un ataque en Zaporiyia

‘CHECO’ PÉREZ DESCRIBE COMO “DÍA 
IMPRESIONANTE” PARA RED BULL EL 

DOBLETE EN GP DE JAPÓN
‘Checo’ Pérez se dijo contento por acabar segundo 
en el GP de Japón y el creciente desempeño de su 
compañero Max Verstappen en el Mundial de la F1

HOMENAJEAN A HÉCTOR AGUILAR 
CAMÍN EN LA FERIA INTERNACIONAL 

DEL LIBRO MONTERREY 2022
Héctor Aguilar Camín fue reconocido por sus obras literarias 
en la Feria Internacional del Libro Monterrey 2022

ACTIVAN ALERTA AMARILLA 
EN CDMX POR BAJAS 

TEMPERATURAS
Autoridades capitalinas prevén que el termómetro oscile 
entre los 4 y 6 grados Centígrados en seis alcaldías
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PUEBLA Y LOS GUACAMAYA Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

En los millones de correos hackeados a la Secretaría 
de la Defensa Nacional hay un documento elaborado 
por la coordinación estatal de Puebla de la Guardia 
Nacional que da detalles de cuáles son los principales 
liderazgos y organizaciones criminales que operan 
en la entidad, según publicó El Universal-Puebla el 
sábado pasado.
“La información forma parte de los documentos que 
han sido revelados a partir del hackeo a la Secretaría 
de la Defensa Nacional (SEDENA), coloquialmente 
conocido como “Guacamaya leaks” o “SEDENA leaks””.
Con base en este diagnóstico, las organizaciones 
criminales que operan en Puebla son:
Los Zetas, que mantienen presencia en límites con 
los estados de Veracruz y Tlaxcala, a través de una 
facción denominada Nueva Sangre Zeta.
“Realizan actividades delictivas de extracción ilegal y 
comercialización de hidrocarburo, secuestro, extorsión 
en su modalidad de cobro de piso, así como robo a 
transportistas de carga y ferrocarriles.
“Esta célula criminal es encabezada por Roberto de 
los Santos de Jesús, alias “Bucanas” y/o “Bukanas”. 
Su zona de operación se encuentra en los municipios 
de Acajete, Acatzingo Amozoc, Quecholac, Tepeaca, 
Acatzingo, Los Reyes de Juárez, San Salvador Huix-
colotla, Tecamachalco y Palmar de Bravo”.
Otra célula de Los Zetas la encabeza Jalit Cano Parra, 
alias “El Mamer”. Dicha agrupación criminal se dedica 
al secuestro, tráfico de droga, robo de hidrocarburo 
y transporte de carga. Tiene presencia en Tepeaca 
y en los municipios de San Martín Texmelucan, Hue-
jotzingo y San Andrés Cholula. 
“Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG): El reporte 
de la Guardia Nacional, fechado en febrero 2021, 
señala que el CJNG incursionó en Puebla en noviem-
bre de 2017, a través de Antonio Martínez Fuentes, 
alias “el Toñín”, lugarteniente de Nemesio Oseguera 
Cervantes, “El Mencho”.
“El CJNG Puebla opera en los municipios de Aca-
jete, Acatzingo, Quecholac, Palmar de Bravo, Puebla, 
San Martín Texmelucan, Ciudad Serdán (San Andrés 
Chalchicomula), Yehualtepec, Los Reyes de Juárez, 
Tecamachalco, Tepeaca, Tehuacán y Cañada Morelos.
“Otra organización criminal vinculada al CJNG con 
presencia en Puebla es la que encabeza Omar Jonathan 
López, alias “el Negro”, la cual controla la piratería 

y el narcomenudeo en la zona norte y oriente de la 
capital del estado. Asimismo, el Negro se considera 
como el operador del CJNG en Tlaxcala”.
Los Sinaloas: Esta célula criminal está vinculada al 
Cártel de Sinaloa (CDS) o del Pacífico. Tiene presen-
cia en la zona metropolitana de Puebla, San Pedro 
y San Andrés Cholula. Se dedica a la distribución y 
venta de droga en bares y centros de diversión.  Sus 
principales líderes ya fueron detenidos: Alejandro 
Z. alias “el Cachorro” y Gerardo H., alias “el Jerry”; 
además de Jorge David V. (a), alias “la Bruja”.
Los Croquis: Son una célula dedicada a la venta de 
droga en Puebla capital, cuya zona de operación se 
concentra en las colonias Villa Frontera, Aparicio, 
Solidaridad, Malintzi, López Mateos, zona centro; 
su bastión es el Mercado Unión. 
“Otros liderazgos, reporta El Universal Puebla, Juan 
Lira Maldonado, alias “el Moco”, es identificado como 
líder de una célula de robo de hidrocarburo y de 
distribución de droga en la Sierra Norte. Opera en 
Ahuazotepec, Chignahuapan, Zacatlán y Aquixtla. 
Lira Maldonado fue detenido el 1 de octubre, en 
el municipio de Chignahuapan por elementos de la 
Policía Estatal”. 
Con base en los reportes de la Guardia Nacional a la 
Defensa, Óscar García Téllez, alias «el Loco Téllez», 
lidera una célula con actividades delictivas de robo de 
hidrocarburo, secuestro, robo en sus diversas moda-
lidades y narcomenudeo. Derivado de la presencia 
del CJNG, la célula de “el Loco Téllez” incursionó en 
Huauchinango, Tlacuilotepec, Venustiano Carranza 
y Xicotepec (Sierra Norte).
“El reporte de la GN señala que el 28 de junio de 
2020, la Fiscalía General de Justicia de Puebla con 
apoyo de la Policía de Investigación de la Procura-
duría General de Justicia de Tlaxcala, detuvieron a 
García Téllez en el municipio de Apizaco, Tlaxcala y 
fue trasladado al Centro de Mediana Seguridad de 
Reinserción Social (CERESO) de Tepexi de Rodríguez, 
en cumplimiento de una orden de aprehensión por el 
delito de homicidio calificado en grado de tentativa”. 
El análisis elaborado por la Guardia Nacional advierte 
que Puebla se ubicó en el séptimo lugar nacional en 
robo de combustible durante 2021. En tanto que en 
asaltos carreteros ocupa el primer lugar nacional.
Con base en esta información que no ha sido des-

mentida, el Estado mexicano tiene claro quiénes y 
en que regiones tienen su ubicación los criminales, la 
pregunta es ¿por qué no actúan contra ellos? 
La política de los abrazos y no balazos, prevalece.

DE LAS ANÉCDOTAS QUE SE CUENTAN
Tatiana Clouthier se tardó muchísimo en renunciar 
a la Secretaría de Economía.
De hecho, no son pocos los que se han preguntado 
porqué aceptó el cargo, dado que no podría hacer 
absolutamente nada ahí, salvo ser vapuleada un día 
sí y otro también.
Nadie la veía con la estatura para jalar la economía 
del país hacia un escenario de prosperidad. Tampoco 
se le percibía como una gran cabildeadora ni una 
influyente líder empresarial.
El principal argumento que los analistas esgrimieron 
a lo largo de la estancia en Economía por parte de 
Clouthier era que jamás podría vender a México como 
una oferta viable para invertir en ella, por parte de 
los inversionistas extranjeros.
Y hacia adentro, tampoco llevaba las de ganar, con-
siderando que en su gestión jamás se invirtió dinero 
en serio para apoyar a legiones de micro y pequeños 
empresarios que fueron arrasados por la pandemia.
Marcelo Ebrard desde la Cancillería ha sido el nego-
ciador con los titanes globales para distintos temas 
de inversión y Rogelio Ramírez de la O es el dueño 
del monedero para todo efecto práctico. En esas 
condiciones, Economía no pinta ni pintará.
Al concluir su declaración frente a López Obrador, 
la exsecretaria no fue abrazada por el presidente y 
fue arropada por escasos dos funcionarios que la 
despidieron de mano. Para los demás, la señora no 
existe, dado que no solamente reventó frente a una 
política de Estado inexistente en temas de Economía, 
sino que fue rebasada por Ebrard y Ramírez de la O.
La imagen que algunos medios captaron, con Clouthier 
caminando completamente sola por la calle de Moneda 
en la Ciudad de México, tras su participación en la 
mañanera del 6 de octubre, representa nítidamente 
lo que ocurre en Palacio Nacional: de la zalamería al 
abandono, solo hay un paso.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

HORARIO DE INVIERNO 
2022 ¿SE ATRASA O SE 
ADELANTA EL RELOJ?
El invierno se aproxima y con este llega el segundo 
cambio de horario del año, por lo que muchas veces 
aún hay duda como si se tiene que adelantar o atra-
sar el reloj, por lo que, aquí te decimos qué día será 
y cuáles serán los estados que no deberán ajustar.

-
cialmente el próximo 31 de octubre y terminará has-
ta el 3 de abril de 2023.

¿SE ADELANTA O ATRASA EL RELOJ?
Con este cambio deberás atrasar tu reloj una hora 
antes de irte a dormir, para que al otro día despiertes 
con el nuevo horario, en cuando a los dispositivos 
electrónicos, el cambio es automático a partir de las 
2:00 de la mañana.

Estados que no cambiarán el horario
Sin embargo, existen varios estados que no reali-

zan el cambio, pues en la franja fronteriza el horario 
de verano no acaba hasta el primer domingo de no-
viembre, o sea el 6 de noviembre.

En cuanto a los estados de Sonora y Quintana 
Roo tampoco realizarán este cambio, pues no se 
contempla aplicar el horario de verano. 

 REDACCIÓN

“Se vive una lepra de violencia y apatía”; arzobispo de 
Puebla lamentó el ASESINATO de Esmeralda Gallardo
Puebla, Pue. El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, 
lamentó que las muertes que se viven en el país no son casti-
gadas realmente por las autoridades que únicamente queda en 
el dicho, quedando únicamente como una estadística sin que 
se haga algo al respecto.

Asimismo, pidió por el descanso eterno de Esmeralda 
Gallardo madre buscadora e integrante del colectivo La Voz de 
los Desaparecidos y que fue asesinada el martes pasado.

Durante la misa dominical, el prelado reiteró que no se 
debe ser indiferentes ante los ojos de Dios, en estos tiempos 
violencia, destrucción y muerte, ya que vive en la globalización 
de la indiferencia. Sánchez Espinosa destacó que en la actua-
lidad se sigue viviendo la lepra de la violencia, de la apatía y 
la incredulidad se está apoderando cada día más de los seres 
humanos que cada vez más se olvidan de Dios. 

“No se debe ser indiferente y no dejar de ver la realidad 
que vivimos en la actualidad, hay que agradecer a Dios en cada 
momento la salud, la vida y el alimento, por lo que hay que 
vivir la vida como el ejemplo de Jesús”, concluyó.
LA UNIÓN EUROPEA EXIGE JUSTICIA
El viernes pasado, la Unión Europea se sumó a las demandas 
para exigir a las autoridades que se esclarezca el asesinato de 
la madre buscadora Esmeralda Gallardo.

Esto, a través de una declaratoria emitida por la delegación 
de la organización en conformidad con los jefes de misión de 
las embajadas de los Estados miembros, así como los embaja-
dores de Noruega y de Suiza en México.

El documento hace un recuento del asesinato ocurrido el 
4 de octubre en contra de la activista del Colectivo Voz de los 
Desaparecidos, quien desde 2021 buscaba a su hija desapare-
cida, Betzabé Alvarado Gallardo.

Asimismo, destaca que la madre buscadora había aportado 
información relevante a la Fiscalía General del Estado (FGE) y 
a la Comisión Estatal de Búsqueda de la entidad.

Además de expresar condolencias, los representantes de 
los países europeos piden que en las investigaciones se consi-
deren los antecedentes del activismo de Gallardo.

“Llamamos a las autoridades competentes, a nivel federal 
y estatal, para que impulsen una investigación pronta y ex-
haustiva que atienda todas las líneas de investigación, incluida 
la de la posible vinculación de este ataque con la actividad de 
búsqueda de la señora Gallardo”, resaltaron.

Para los integrantes de la Unión Europea y otros embaja-
-

do asesinato de una madre buscadora mexicana en lo que va 
del año. El primero de los casos se registró en agosto pasa-
do cuando privaron de la vida a la activista Rosario Rodríguez 
Barraza en Sinaloa.

-
ras de derechos humanos requieren garantías para ejercer sus 
actividades libremente sin arriesgar su vida y sin amenazas.

En la declaratoria también refrendan la disposición de apo-
yar a México con acciones de cooperación y protección a los 
defensores.  ALMA MÉNDEZ
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Bajó casi 10 pesos el precio 
del tanque de 20 kilos en 
Puebla y zona conurbada
Puebla, Pue. El precio del tanque de 20 kilos 
de gas LP se venderá en 410. 60 pesos, 21.26 
pesos por kilo y 11.48 pesos por litro en 
Puebla capital y zona conurbada, anunció la 
Comisión Reguladora de Energía (CRE).
Cabe mencionar que la semana pasada el 
cilindro se comercializó en 425 pesos, es decir 
que bajó 9 pesos con 40 centavos.
Cabe mencionar que en los municipios de 
Coatepec, el kilo de gas costará 21.67 pesos 
y un tanque de 20 kilos valdrá 433.4 pesos, 
mientras que el litro estará en 11.7 pesos.
En San Miguel Ixitlán, Santa Catarina 
Tlaltempan, Axutla, Totoltepec de Guerrero 
y Chigmecatitlán el kilo se ofrecerá en 21.07 
pesos y con ello un tanque de 20 kilos costará 
421.4 pesos. El litro estará en 11.38 pesos.
En el caso de Teziutlán, el kilo de gas se 
comercializará en 20.4 pesos, por lo tanto, un 
tanque de 20 kilos se venderá en 408 pesos y 
el litro costará 408 pesos.
En Tehuacán, el kilo de gas estará en 20.23 
pesos y con ello un cilindro de 20 kilos costará 
404.6 pesos. El litro de gas dará a 10.92 
pesos. En el caso de Huauchinango, el kilo se 
venderá en 20.03 pesos y un tanque de 20 
kilos tendrá un valor de 400.6 pesos y el litro 
de 10.82 pesos. En Tepemaxalco, el kilo se 
comercializará en 20.29 pesos, el tanque de 
gas llegará a los 405.8 pesos y el litro en 10.96 
pesos. En La Magdalena Tlatlauquitepec el kilo 
se venderá en 20.23 pesos y con ello el tanque 
estará en 404.6 pesos, mientras que el litro se 
ofrecerá en 10.92 pesos. En San Juan Atzompa 
el kilo costará 20.23 pesos, el litro 10.92 y un 
tanque de 20 kilos costará 404.6 pesos. En 
San Martín Totoltepec, el litro estará en 19.9 
pesos, el litro en 10.75 pesos y el tanque de 20 
kilos estará en 398 pesos.  ALMA MÉNDEZ

Se reforzará seguridad para 
evitar ingreso de armas en 
plazas comerciales de Puebla

Puebla, Pue. La Asociación de Centros 
Comerciales de Puebla (Acecop) ase-
guró que está garantizada la seguridad 
de los compradores y no hay posibilida-
des para que sucedan hechos violentos 
como en Jalisco y Ciudad de México.

La Asociación de Centros Comerciales 
de Puebla (Acecop) aseguró que está 
garantizada la seguridad de los com-
pradores y no hay posibilidades para 
que sucedan hechos violentos como en 
Jalisco y Ciudad de México.

El director del organismo, Andrés de 
la Luz Espinosa, condenó y lamentó la 

balacera registrada en una plaza comer-
-

na pasado, derivado de un intento de 
secuestro y que provocó pánico entre 
los compradores.

Expresó que el caso de Puebla es 
diferente porque el escenario de inse-
guridad es diferente al que se vive en 
Jalisco, sin embargo, consideró que los 
centros comerciales reforzarán su segu-

sin ningún tipo de arma.
“Somos contextos distintos, tuvimos 

una reunión de trabajo con las diferen-

tes corporaciones para en este caso ge-
nerar ciertos canales de comunicación 
(…) Es una prioridad la seguridad, pero 
te puedo decir que son contextos dis-
tintos y en Puebla no son los escenarios 
como los vistos en Jalisco”.

De la Luz Espinosa hizo un llamado a 
las autoridades estatales y municipales 
para que refuercen la seguridad en los 
alrededores de las plazas comerciales 
para evitar posibles hechos delictivos en 
contra de los compradores y los trabaja-
dores de los comercios

         ALMA MÉNDEZ

El CCE apura a Barbosa “a entregar” la 
Estrella de Puebla para atraer el turismo
Puebla, Pue. El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) capítulo Puebla, 
desconoce a quién se le otorgará la 
concesión de la Estrella de Puebla, 
pero espera sea un empresario o per-
sonas que se dedican al sector turismo 
y que se haga a la brevedad.

Esto después de que el goberna-
dor de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, 
adelantó que La Estrella de Puebla será 
concesionada a particulares y que van 
avanzadas las negociaciones para con-
cretar la operación.

El presidente Ignacio Alarcón 
Rodríguez Pacheco consideró que es 
urgente que la esta atracción “se eche 
a volar”, debido a que es un atractivo 
turístico, el cual hace que los visitantes 
se queden tres horas más y alarga la 
estadía y genera economía.

“Del tema de la rueda yo creo que 
sí es un urgente que se concesione y 
que se eche a volar, sí es un referen-
te turístico qué hace que el turismo se 
quede aunque sea unas 3 horas más 
en Puebla y eso alarga un poco más la 
estadía y eso genera economía” acotó.

Es importante recordar, que en 

marzo del año 2020, con motivo de la 
pandemia por Covid-19 que esta gran 
rueda, de una altura aproximada de 80 

metros y 54 góndolas, dejó de funcio-
nar para visitantes y poblanos.

         ALMA MÉNDEZ
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Fenapaf urge mayor 
vigilancia en escuelas 
para evitar abusos 
contra estudiantes
Puebla, Pue. Ante los últimos aconteci-
mientos registrados en Puebla y Chiapas, 
donde alumnos fueron afectados física-
mente, con hechos que los dejarán mar-
cados de por vida, la Federación Nacional 
de Asociaciones de Padres de Familia A. 
C. (Fenapaf), anunció que se dialogará 
con directivos de instituciones de educa-

ción, para poner un alto a estas prácticas 
e implementar operativos especiales para 
cuidar aún más la actuación de personas 
ajenas que ingresan a los planteles.

La presidenta del organismo, Aurora 
González Tejeda, aseguró que buscarán 
acuerdos con directivos y padres de fa-
milia para determinar los pasos a seguir 
para evitar el daño cometido por terceros 
al interior de las escuelas.

“No podemos permitir que ataques 
como los que se registraron en Chiapas 
y en Puebla se normalicen y por eso de-
bemos implementar operativos especiales 
para cuidar aún más la integridad del es-
tudiantado”, acotó.

NORMALISTAS DE 
TETELES MANIPULAN 
AL RESTO DE LAS 
ESTUDIANTES PARA 
MANTENER PRIVILEGIOS

Puebla, Pue. Ante la manifestación 
de alumnas de la Escuela Normal Rural 
“Carmen Serdán”, el gobierno del estado 
reiteró que se ha cumplido el compromiso 
para escuchar y atender las demandas de 
las estudiantes.

Detalló en un boletín que desde 2019 
a la fecha, la Secretaría de Educación ha 
destinado 47 millones 978 mil 262 pesos, 
recursos utilizados para la construcción, 
mantenimiento y reconstrucción de espa-
cios educativos, así como para la manu-
tención de las estudiantes.

Asimismo, asentó que las mejoras 
en las instalaciones y condiciones de las 

respaldar este modelo educativo, lo que 
deja en claro que las acciones emprendi-
das tienen por objetivo fortalecer el de-
sarrollo de las alumnas, así como de do-
tarlas de instalaciones dignas e insumos 

Lamentó, en el texto, que a pesar del 
llamado al diálogo y la conciliación, un 
grupo de alumnas recurra a la manipula-
ción como estrategia para mantener privi-
legios, amenazas y agresiones al resto de 
las estudiantes, a quienes les violentan su 
derecho a la educación.  REDACCIÓN

156 vehículos más para 
enfrentar a la delincuencia 
en colonias de Puebla

Todos los panteones de 
la capital con apertura 
total en Día de Muertos
Puebla, Pue. Ante la disminución de contagios 
Covid-19, el presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez anunció que para la próxima 
temporada de Día de Muertos, todos los 
panteones de la capital tendrán apertura 
total, pero respetando la prevención contra 
el Coronavirus. El alcalde comentó que como 
parte del retorno de las actividades culturales, 
es importante preservar las tradiciones, por ello 
la importancia de tener una apertura total en 
los cementerios. Adelantó que, se tiene previsto 
dar a conocer el “Operativo Día de Muertos” 
para reforzar la seguridad en todo el municipio, 
incluyendo juntas auxiliares y colonias.
“Tendremos un gran programa e importante no 
solamente en atención en los panteones sino 
de actividades culturales de cara al tema de las 
festividades del Día de Muertos. La posición es 
la apertura total de los panteones durante las 
fechas de Todos Santos el 1 y 2 de noviembre”, 
sostuvo. Cabe mencionar que desde el inicio 
de la pandemia de Coronavirus, los panteones 
habían estado funcionando de manera regulada, 
incluso se publicó un Decreto por parte del 
gobierno del estado, para evitar la propagación 
de Coronavirus. Cabe mencionar que, en el 
último reporte, la Secretaría de Salud registró 
15 casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso en todo el Estado. Además, sólo había 
173 casos activos distribuidos en 24 municipios, 
es decir el Covid-19  tenía presencia en el 11 
por ciento de la entidad.  SILVINO CUATE

de Chiapas, donde más de 50 alumnos 
fueron drogados en una secundaria de 
Bochil, colocándoles cocaína en el agua 
que consumen habitualmente los alum-
nos.

De igual forma mencionó el caso 
del estudiante de la Universidad 
Iberoamericana Puebla que llegó a ha-
cer prácticas profesionales al kínder 
Tonatiuhcali, abusando sexualmente de 5 
menores de edad, según testimonios que 
los padres de familia.

“No debemos actuar únicamente a re-
acción de los hechos y por eso debemos 
implementar acciones que impidan que 
casos como estos sean una constante”, 
expresó.

Expresó que instituciones universi-
tarias como la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), actuaron 
adecuadamente al implementar el dispo-
sitivo de código QR para no permitir el 
acceso de personas extrañas al plantel.

“Acciones similares deberían aplicar-
se, pero sumado a un seguimiento de 
toda persona que ingrese a los plante-
les, para descartar daños a los alumnos”, 
expresó.

González Tejeda destacó que se debe 
reorganizar a padres de familia y docen-
tes, para la implementación del Operativo 
Mochila desde casa, evitando así el ingre-
so a escuelas de artículos como armas o 
estupefacientes.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente munici-
pal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
realizó la segunda entrega de patru-
llas y motopatrullas desde el Complejo 
Cultural Universitario de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
con ello, en su primer año se adquirieron 
311 patrullas.

Esto representa una inversión de 180 
millones de pesos, además, dijo que, re-
cientemente, se entregaron los primeros 
155 vehículos y hoy 156 para reforzar la 

estrategia de seguridad.
“Es para mí un privilegio decirles a los 

poblanos que cada peso y cada centavo 
que pagan de su predial, o que pagan de 
sus impuestos, se traduce en más y me-
jores servicios, en especial este de segu-
ridad”, dijo.

En esta segunda entrega se incluyen:

73 PATRULLAS PICK-UP
32 TIPO SEDAN

51 MOTOCICLETAS

Estos vehículos se van a encargar 
de reforzar la seguridad en la ciudad de 
Puebla.

“Va a representar, mayores rondines 
en tu colonia, más vigilancia en tu ba-
rrio, en tu unidad habitacional. También 
les pido que cuiden esta herramienta de 
trabajo y la mantengan en buenas condi-
ciones”, dijo.  SILVINO CUATE
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AN Y PT EMPUJAN 
DESDE EL CONGRESO 
DE PUEBLA SE ACELERE 
REGULARIZACIÓN DE 
LOS PREDIOS
Puebla, Pue. La diputada local por el PAN, 
Guadalupe Leal, consideró necesario que 
la aprobación de puntos de acuerdo se 
trabaje igual de rápido en su dictamina-
ción como se hace en el desahogo de al-
gunas iniciativas, en especial si estos son 
relacionados con aspectos sociales como 
la regularización de predios. 

De esto dijo que es necesario que se 
inicien campañas informativas para dar a 
conocer a las familias el proceso para re-
gularizar sus predios, sean de origen eji-
dal, comunal o propiedad privada.

Llamó tanto al Instituto Nacional del 
Suelo Sustentable como a la Secretaría de 
Gobernación a que a través de la Dirección 
de la Tenencia de la Tierra emprendan 
estas campañas. El dictamen de esto fue 
presentado en la primera sesión del pleno 
correspondiente al mes de octubre.

“En la Comisión de Desarrollo Urbano 
determinamos el viernes pasado el tema 
presentado por el diputado Antonio López 
del PT, creo que todas las iniciativas y 
puntos de acuerdo son valiosas y valen la 
pena sacarlas en tiempo y adelante”.

Guadalupe Leal recordó que el 16 de 
enero del 2016 el gobierno emprendió 
programas de escrituraciones y regulari-
zación, para el 13 de enero del 2021 se 
impulsaron más aspectos que abonaron a 
la aplicación de la ley para la regulariza-
ción de predios urbano y suburbano en el 
régimen de propietarios.

Por su parte, el diputado Antonio 
López del PT informó que hay personas 
que tienen sus viviendas de forma no re-
gular, por eso se busca que la campaña 
que se emprenda, sea permanente.

A la fecha, dijo, más del 60 por ciento 
que vive sin certeza necesita de este tipo 
de campañas.  AURELIA NAVARRO

ES NECESARIO QUE SE INICIEN CAMPAÑAS INFORMATIVAS PARA 
DAR A CONOCER A LAS FAMILIAS EL PROCESO PARA REGULARIZAR 
SUS PREDIOS, SEAN DE ORIGEN EJIDAL, COMUNAL O PROPIEDAD 
PRIVADA. FOTO: 

Para un grupo de morenistas la 
capital poblana está “de cabeza”

Puebla, Pue. Este domingo, activistas 
-

tado federal Alejandro Carvajal, criti-
caron el trabajo que la administración 
del alcalde de la capital Eduardo Rivera 
Pérez ha realizado y del cual dará cuen-
tas este lunes en su primer informe de 
labores.

Bajo ese contexto los morenistas 
pidieron a los capitalinos evitar que 
el alcalde panista repita la alcaldía de 

Puebla o llegue a la gubernatura, ambos 
como resultado de los comicios que se 
tendrán en el 2024.

Apersonados frente a las puertas del 
palacio municipal, Omar Jiménez, des-
tacó que la lucha por poner un alto a las 
propuestas del alcalde panista como el 
cobro del DAP seguirán sin pasar en su 
aprobación.

“está de cabeza”, al igual que las calles 

sin pavimentar de las juntas auxilia-
res, funcionarios del gabinete de Rivera 

-
tos donde se hace mención del primer 
informe de labores de Eduardo Rivera.

“Están contaminando la ciudad, se 
están desviando de su hora de trabajo. 
Que vamos hacer para el 2024 cuando 
varios lo postulen cuando debe rendir 
cuentas como presidente”, citaron. 

     AURELIA NAVARRO

MARIANA MOGUEL DIFUNDIRÁ EN PUEBLA 
EXPERIENCIA DE ROSARIO ROBLES EN LA CÁRCEL

Puebla, Pue. Integrantes de la Red Plural 

Robles, para hablar sobre las mujeres en 
situación de cárcel.

La ex dirigente y diputada local, ambas 

Tiempo, informó que será el próximo 14 
de octubre cuando se realice el Foro “La 
Ruta Por la Libertad”, a efectuar alre-
dedor del mediodía en instalaciones del 
Auditorio del ICI Puebla.

En este espacio, se darán a conocer la 
situación que enfrentan las mujeres que son 
encarceladas, hasta de aquellas que se ven 
obligadas a estar en prisión hasta esclarecer 
que son inocentes de cualquier delito.

Dentro de los temas a exponer dará 
cuenta de la experiencia que enfrentó su 
mamá como titular de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol), una de las once 
dependencias federales involucradas en la 

-
sume el desvío millonario de recursos.

“Dará a conocer toda la situación que 
viven las mujeres en situación de cárcel, 

en muchos centros penitenciarios del 
país”, cerraron.   AURELIA NAVARRO

Congreso de Puebla analizará y discutirá 
modificaciones a la Ley de Notariado
Puebla, Pue. Diputados del Congreso de 
Puebla prevén que a más tardar el próxi-
mo 11 de octubre se logre dictaminar la 
iniciativa sobre la propuesta de reforma 
de la Ley del Notariado.

Para esto, mañana lunes 10 de oc-
tubre, la Comisión de Gobernación y 
Puntos Constitucionales realizará la pri-
mera mesa de trabajo donde se atende-
rá el tema.

Sobre esto, la presidenta de la 
Comisión de Gobernación y Puntos 

-

tuvo que así como se trabajó sobre la ini-
ciativa de reforma para el Poder Judicial, 
del mismo modo se tendrá que hacer 
para la Ley del Notariado. 

-
fuerzos para que se siga teniendo éxito en 

-
nes para que estas sean transparentes.

“Retomaremos el ejercicio para anali-

de Notariado” mencionó, por lo que las 

hasta el viernes pasado.  AURELIA NAVARRO



Inservibles unos 200 bolardos 
en la capital poblana
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 SILVINO CUATE
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Seis escuelas con daños 
por las lluvias en Puebla

-

-

-

-

 AURELIA NAVARRO

SUFRIDO PASE DEL PUEBLA A LA 
LIGUILLA; AHORA VIENE EL AMÉRICA

 SEIS ESCUELAS MANTIENEN DAÑOS EN LAS ÚLTIMAS SEMANAS POR CAUSA DE LAS LLUVIAS. 

 TODOS LOS BOLARDOS QUE ESTABAN EN EL EXESTACIONAMIENTO URBAN BICI, TAMBIÉN 
SE VAN A DESINSTALAR, YA QUE, ESTOS DEJARON DE SER ÚTILES, NO OBSTANTE, LOS QUE 
TENGAN BUENAS CONDICIONES SERÁN COLOCADOS EN OTROS PUNTOS DE LA CIUDAD DE 
PUEBLA. FOTO: 

-

-

-

 SILVINO CUATE
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-

-

-

 Santos vs Toluca (ida en el Nemesio Diez y la vuelta 
en el TSM)

 Pachuca vs Tigres (ida en el Universitario y la vuelta 
en el Hidalgo)

 Rayados vs Cruz Azul (ida en el Azteca y la vuelta 
en el BBVA)

 América vs Puebla (ida en el Cuauhtémoc y la vuelta 
en el Azteca)

-
 REDACCIÓN
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Vamos a concluir la aprobación de la minuta sobre 
la Guardia Nacional y abordaremos reformas 
constitucionales de igualdad sustantiva: Ignacio Mier

ADEMÁS, PROPONDRÁ QUE SE INCLUYA LA DISCUSIÓN DEL DICTAMEN SOBRE DOBLE 
REMOLQUE, Y YA CON ESTO, AVANZAR PARA QUE LA PRÓXIMA SEMANA INICIE EL ANÁLISIS 
DEL PAQUETE ECONÓMICO. FOTO: 

PROPONDRÁ A LA JUNTA DE 
COORDINACIÓN POLÍTICA QUE SE 
HABILITE EL DÍA MIÉRCOLES PARA 
SESIONAR DE MANERA PRESENCIAL Y 
ATENDER PENDIENTES LEGISLATIVOS 
DE REFORMAS CONSTITUCIONALES DE 
IGUALDAD SUSTANTIVA.

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, dijo que 
esta semana concluirán la aprobación de la minuta que 
envió el Senado sobre ampliar el periodo de la Guardia 
Nacional en labores de seguridad, asimismo planteará 
que se incluya la reforma para garantizar la igualdad 

Constitución.
Adelantó que será una semana intensa de trabajo le-

gislativo, ya que además propondrá a las y los integran-
tes de la Jucopo que haya tres sesiones de Pleno para 
desahogar los pendientes que existen en la Cámara de 
Diputados. 

La intención es dar trámite a algunas reformas consti-

y un paquete relativo a la igualdad sustantiva. Además, 
propondrá que se incluya la discusión del dictamen so-
bre doble remolque, y ya con esto, avanzar para que la 
próxima semana inicie el análisis del Paquete Económico.

-
cusión y aprobación la propuesta de fechas y el formato 
para que puedan acudir a comparecer los funcionarios 
federales con motivo del Cuarto Informe del Gobierno 

de México, que encabeza el presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 

“El trabajo de esta semana será extenuante, tene-
mos varios pendientes por eso calculamos que podrían 
llevarse a cabo tres sesiones, pero estamos conscientes 
de la necesidad del trabajo legislativo para sentar las 
bases de un mejor país, darle a la gente la garantía de 

que habrá seguridad y que sus familias puedan estar 
tranquilas. Además de la certeza jurídica y administrativa 
que tendrán más Fuerzas Armadas en el combate a la 
inseguridad”, expuso el legislador por Puebla. 

-
ma constitucional sobre la Guardia Nacional refrenden 
su voto a favor, y ahora “pedirles nuevamente a quienes 

los senadores que decidieron cambiar de opinión y vie-
ron la necesidad de darle al país y a las familias el dere-
cho a vivir seguros. Cerrarle el paso a la impunidad y la 

Fuerzas Armadas”. 
“Qué bueno que en esta ocasión los partidos oposito-

res han estado escuchando a sus gobernadores y presi-
dentes, quienes en su mayoría opinan que no se retire la 
Guardia Nacional de sus localidades o que permanezca 

no se piense que está propuesta es de un partido político 
o de un gobernante, para nada, es una necesidad de 
todas las familias mexicanas”, manifestó Mier Velazco. 

“Si eso es lo que quiere el pueblo de México, hay que 
ser más empáticos con el pueblo y menos con la opinión 
de dos dirigentes nacionales de partidos, PAN y PRD, 
que viven en su propio mundo”, criticó.

Nacional, quiere que se profesionalice, que se capacite, 
que no incurra en los actos de corrupción que incurrió 
la Policía Federal, y que realmente tengamos un instru-
mento para garantizar la seguridad del patrimonio y de 

federal por Puebla.  REDACCIÓN
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como una extensión para po-
tenciar el placer durante el sexo 
no es una forma de mantener viva 

“la llama de la pasión” de la pareja, 
pero sí de conocer otras maneras de 

Sin embargo, algunos de los ju-
guetes más abordados no son siem-
pre los más adecuados o accesibles 
para todas las personas porque no 
todas pueden moverse de la misma 
manera, se lee en el capítulo “Se-
xualitiy and Disabilities”, del libro 
Pussypedia: A Comprehensive Guide 
(Zoe Mendelson y María Conejo, 
Hachette Book Group, 2021), firma-
do por Bianca Laureano, educadora 
sexual y sexóloga certificada por la 

Asociación Estadounidense de Edu-
cadores, Consejeros y Terapeutas de 
Sexualidad (AASECT).

“Ese es un reto común”, se lee en 
el texto. Laureano, incluso, propo-
ne algunos accesorios que ayudan a 
las personas durante el acto sexual 
ya sea en el suelo, en la pared o en 
un espejo.

Además, más allá de solo usar ju-
guetes, su consejo es abrir otras po-
sibilidades, como el uso de “los mue-
bles sexuales”, que también pueden 
ser muy útiles. “Tengo una pieza que 
ayuda a poner el cuerpo en 
diferentes posiciones”, ex-
plica en el texto.

Ante estas múltiples po-
sibilidades para disfrutar 

No importa la práctica sexual que las parejas elijan: el placer no solo está en 
los genitales, sino en explorar zonas del cuerpo como cuello y cadera.

INTERACCIONES

PUNTOS ERÓGENOS

Especial: 
Sexo sin reservas

del sexo en pareja y obtener placer 
en equipo, la educadora sexual enfa-
tiza en la importancia de pensar en 
lo que sí y no es necesario. “Porque 
muchos muebles sexuales son muy 
caros y muchos de los juguetes se-
xuales baratos utilizan productos 
químicos que no son buenos para 
el cuerpo. Puedes utilizar muchas 
cosas que puedes encontrar en cual-
quier sitio”, recomienda.

Por lo anterior, antes de selec-
cionar el juguete con el que ambas 
personas jugarán y disfrutarán, hay 

que conocer qué le gusta 
al cuerpo, identificar las 
zonas erógenas, los escena-
rios en los que disfrutan te-
ner relaciones sexuales, las FO
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fragancias y, por supuesto, generar 
comunicación, confianza y amor.

“La educación sexual integral 
le apuesta a contar con las herra-
mientas y la información certera 
sobre cómo funciona el cuerpo, las 
relaciones humanas, la diversidad 
sexual, y poder generar espacios se-
guros para que estas identidades se 
desenvuelvan de forma placentera”, 
señala Natalia Riestra, psicóloga de 
la Universidad Iberoamericana con 
formación en educación sexual y 
miembro de la organización PreVI-
Hene, en entrevista con Newsweek 
en Español.

¿Cómo le gusta sentir placer a 
tu cuerpo?
ANTES DE COMENZAR LA DIVERSIÓN 
con juguetes sexuales en pareja hay 
que saber algo importante: conocer 
qué es lo que le gusta al cuerpo, cómo 
le gusta sentirse excitado y los puntos 
erógenos que cada persona. De esta 
manera el sexo será tan divertido 
como se pueda.

“No todas las personas sienten pla-
cer de la misma forma. Habrá perso-
nas a quienes les encantan los pezo-
nes y personas a quienes les encanta 
lo penetrativo, ya sea con juguetes o 
con alguna parte del cuerpo. Incluso, 
personas a quienes les fascina el fro-
tamiento”, señala.

Si cada persona sabe qué le gusta, 
cómo o dé qué manera le gusta ser 
tocada, así como con qué le gusta 
que la toquen y bajo qué situaciones, 
se crearán escenarios perfectos para 
disfrutar de esta experiencia.

“La propuesta de tu pareja para 
tener una relación sexual con jugue-
tes puede ser muy amenazante para 

esta masculinidad. Entonces, es des-
mentir la idea de que los juguetes 
sexuales están reemplazando lo que 
puede hacer tu otra pareja”, mencio-
na Riestra.

¿Jugamos? (Guiño, guiño)
DESPUÉS DE COMUNICARSE Y PLAN-
tearse el querer experimentar con 
juguetes sexuales, lo ideal es que 
ambos dediquen tiempo para deci-
dir qué juguete quieren usar y cómo 
desean hacerlo.

Riestra recomienda que ambas 
personas compartan cuáles son las 
zonas erógenas que más placer les 
da para saber cómo y de qué mane-
ra usarán sus juguetes. “Nos pueden 
gustar las orejas, el cuello o la cadera. 
No es nada más los genitales. Enton-
ces, uno, descentralizar la experien-
cia coital de los encuentros sexuales, 
y dos, que es muy importante, el au-
toplacer”, añade.

Perder el miedo a masturbarse 
durante la relación sexual o después 
de tener sexo no debería causar te-
mor, inseguridad o insatisfacción, ya 
que cada cuerpo, con vulva o pene, 
tiene su propia forma de llegar al 
placer, e incluso puede tener uno o 
varios orgasmos.

En este sentido, es importante 
romper mitos como “si estás satis-
fecho sexualmente por qué debes 
masturbarte” o “buscar el autopla-

cer”. En realidad, son dos experien-
cias diferentes.

“No es que una excluya la otra. Una 
vez que entendemos eso hay que 
comprender que, si una persona 
quiere incorporar juguetes sexuales 
a la relación, no significa que no esté 
satisfecha”, señala.

¿Vibración o penetración? 
RIESTRA DESTACA QUE ENTRE LOS IN-
cisos importantes a tomar en cuenta 
al momento de buscar o comprar un 
juguete sexual, es saber que la mayo-
ría están pensados para vulva, ya sea 
inserción o estimulación de clítoris 
o para ano. En contraparte, hay muy 
pocos juguetes sexuales que sean para 
el pene.

Ante esto, la experta señala que 
es comprensible para los hombres 
el no integrar juguetes sexuales en 
su autoerotismo. Esto provoca que 
no se sientan tan familiarizados con 
ellos. “Siempre pueden acercarse a 
este nuevo mundo y entender que 
el usarlos no habla de la satisfacción 
sexual que tenga su pareja, directa-
mente”, añade.

Si ambas personas han decidi-
do tener una primera experiencia 
usando juguetes sexuales durante 
el coito deben saber que existen tres 
tipos esenciales para cualquier prác-
tica que elijan. Por un lado, están los 
juguetes de inserción. Estos funcio-

“Muchos muebles sexuales 
son muy caros y muchos juguetes 
baratos utilizan productos 
químicos que no son buenos 
para el cuerpo”.
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Huauchinango, Pue. Llevamos un 
año construyendo un gobier-
no seguro, limpio y próspero, 
trabajando de la mano con los 

huauchinanguenses, siendo un gobier-
no que no se detiene y que sigue dando 

señaló Rogelio López Angulo, presidente 
municipal de Huauchinango al rendir su 

Asimismo, dijo que se han recupe-
rado y rehabilitado 24 Casas de Salud, 
brindando consultas médicas totalmente 
gratuitas en las distintas juntas auxiliares 
del municipio, “trabajamos para ampliar 
y garantizar el cuidado de la salud de las 

que en un año de trabajo se han reali-
zado más de 100 obras de gran impacto 
como el Camino Artesanal que conecta a 
las comunidades de Cuacuila y Xaltepec, 
así como la rehabilitación de alcantarilla-
do e instalación de mil 400 luminarias en 
la zona Sur de la ciudad.

Por otra parte, destacó la gastrono-
mía, arquitectura, tradiciones e historia 
de Huauchinango, es por ello que se han 
generado estrategias para la reactivación 
económica a través de eventos de alto 
impacto.

Rogelio López Angulo señaló que du-
rante un año de trabajo, “hemos traba-
jado en conjunto con la ciudadanía para 
regenerar el tejido social, a través del 

-
ducir el índice de incidencia delictiva y la 
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ROGELIO LÓPEZ RINDIÓ SU PRIMER INFORME DE LABORES AL FRENTE DE HUAUCHINANGO

adquisición de 8 nuevas patrullas comple-
tamente equipadas para brindar un mejor 

“Durante este primer año hemos tra-
bajado para dar resultados de la mano 
con los huauchinanguenses, siendo un 
gobierno cercano, que nunca se detiene 
y que trabaja de la mano con el gobierno 

OBRAS EN CONJUNTO
El gobierno estatal, conjuntamente 

con el ayuntamiento de esta demar-

la construcción del mercado municipal 
y retomará la mejora de la imagen ur-
bana, proyecto que se detuvo por la 
autorización de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) y que consiste en el 
ocultamiento de los cables de energía 
eléctrica en el subsuelo.

Miguel Barbosa Huerta, al asistir al 

Rogelio López Angulo, llamó a presentar 

las denuncias correspondientes en caso 
de encontrar irregularidades de sus ante-
cesores: “no podemos nosotros dejar de 

apoyo de la Secretaría de Planeación y 
Finanzas para cubrir los pagos de impues-
tos que no cubrieron sus antecesores.

El gobernador invitó al ayuntamiento 
de este municipio a mantener el trabajo 

la sociedad.  REDACCIÓN

ASEGURAN MARIHUANA EN CHIGNAHUTLA

Con denuncia anónima se logró 
el aseguramiento de la hierba

Chignahutla, Pue. Agentes de la Policía 
Estatal localizaron y aseguraron marihua-
na en un terreno baldío.

Los elementos estatales hacían un re-

en un terreno había plantas de marihua-
na y jóvenes agresivos que molestaban a 
los vecinos.

Los agentes hicieron una inspección y 

lo que de inmediato aseguraron la evi-
dencia para ponerla a disposición de las 
autoridades ministeriales.

             REDACCIÓN

Desde el 6 de octubre 
familiares y amigos 
buscan a José Cristhian

El joven de 24 años de edad 
desapareció cuando salió de 
Chiautzingo con rumbo a Texmelucan

Chiautzingo, Pue. José Cristhian 
-

miliares lo buscan tras haber desapare-
cido tras haber salido de San Lorenzo 
Chiautzingo con rumbo a Texmelucan.

Al desaparecer, el joven vestía panta-
lón de mezclilla negro, tenis negros, su-

azules.
Como seña particular José Cristhian 

tiene un tatuaje grande en el antebrazo 
con su nombre.

-
mita dar con el paradero de este joven.

José Cristhian, de 24 años de edad, iba 
a visitar a una joven en la comunidad de 
San Baltazar Temaxcalac, sin embargo des-
de ese momento no se supo nada de él.

La última que se le vio a José Cristhian, 

Esteban en San Lorenzo Chiautzingo. 
 CAROLINA GALINDO
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Anuncia MBH construcción de mercado 
municipal y mejora urbana de Huauchinango

Ejecutará gobierno estatal más obra carretera 
en sierras Norte-Nororiental, anuncia MBH

COMENTÓ QUE LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN ESTATAL TRABAJA COORDINADAMENTE CON LOS AYUNTAMIENTOS PARA GENERAR MAYOR 
BIENESTAR.  FOTO: 

EL TITULAR DEL EJECUTIVO LLAMÓ AL EDIL A PRESENTAR LAS DENUNCIAS CORRESPONDIENTES EN CASO DE ENCONTRAR IRREGU-
LARIDADES DE SUS ANTECESORES. FOTO: 

El gobernador asistió al Primer 
Informe de Gobierno del alcalde 
Rogelio López Angulo

HUAUCHINANGO, Pue.- El gobierno 
estatal, conjuntamente con el ayunta-
miento de esta demarcación, ejecutará 
en próximas fechas la construcción del 
mercado municipal y retomará la mejo-
ra de la imagen urbana, proyecto que se 
detuvo por la autorización de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) y que con-
siste en el ocultamiento de los cables de 
energía eléctrica en el subsuelo.

 Así lo adelantó el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta al asistir al Primer 
Informe de Gobierno del alcalde Rogelio 
López Angulo, a quien llamó a presentar 
las denuncias correspondientes en caso 
de encontrar irregularidades de sus an-
tecesores: “no podemos nosotros dejar 

de señalar estas situaciones”, acotó.
 En este acto, al cual también asistie-

ron la presidenta honoraria del Patronato 
del Sistema para el Desarrollo Integral de 
la Familia del Estado de Puebla (SEDIF), 
Rosario Orozco Caballero, y el presidente 
de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política del Congreso del Estado, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, el manda-
tario reiteró su respaldo al edil para rea-
lizar acciones en materia de seguridad 
pública, educación y salud.

 En ese sentido, Barbosa Huerta ofre-
ció al alcalde el apoyo de la Secretaría 
de Planeación y Finanzas para cubrir los 
pagos de impuestos que no cubrieron 
sus antecesores. 

Por último, el gobernador invitó al 
ayuntamiento de este municipio a man-
tener el trabajo de unidad y de liderazgos 

 REDACCIÓN

El mandatario asistió al Primer 
Informe de Gobierno del 
presidente municipal de Zacatlán

ZACATLÁN, Pue.- Para mejorar la movi-
lidad y generar mayor desarrollo, el go-
bierno de Puebla ejecutará más obra ca-
rretera en las sierras Norte y Nororiental, 
como lo es la vía que conectará a Tetela 
de Ocampo con Zacapoaxtla y un puen-
te que reducirá el tiempo de traslado de 
Jopala a Olintla, anunció el gobernador 
Miguel Barbosa Huerta.

 En su mensaje al asistir al Primer 
Informe de Labores del presidente mu-
nicipal de Zacatlán, José Luis Márquez 
Martínez, el titular del Ejecutivo recalcó 
que, a diferencia del pasado, su adminis-
tración lleva a cabo obra con visión social 

y de la mano con los ayuntamientos, ya 
que, de esta manera, hay un mayor bien-
estar para la población.

 Explicó que el proyecto del puente de 
Jopala a Olintla coadyuvará a que los ha-
bitantes de dichas demarcaciones puedan 
trasladarse más rápido, así como evitar el 
paso por municipios veracruzanos.

 Comentó que el gobierno de Puebla 
mantiene la visión de ejecutar acciones 
sociales y no suntuosas, ya que estas úl-
timas solo generan derroche y ningún be-

Barbosa Huerta agregó que su admi-
nistración también apoyará al ayunta-
miento de Zacatlán para rescatar y re-
habilitar inmuebles históricos, tenga más 
luminarias y fortalecerlo como punto de 
destino para visitantes.

En Izúcar de Matamoros, MBH llama a la unidad; 
“los adversarios están afuera”, sentenció

ANUNCIÓ LA EJECUCIÓN DE IMPORTANTES OBRAS CARRETERAS EN LA MIXTECA POBLANA. FOTO: 

El gobernador asistió al Primer 
Informe de Gobierno de la 
alcaldesa Irene Olea Torres
 

IZÚCAR DE MATAMOROS, Pue.- Al asis-
tir al Primer Informe de Gobierno de la 
alcaldesa Irene Olea Torres, el gober-
nador Miguel Barbosa Huerta llamó a 
la unidad y conciliación a los diferentes 
sectores políticos de este municipio, al 
señalar que los adversarios están afue-
ra, no adentro.

 Sentenció que, al movimiento de la 
Cuarta Transformación, al cual pertene-
ce, no le espanta y tampoco le alarma la 
disidencia, el debate ni la confrontación, 
pues quienes lo integran tienen un ori-

es necesario recuperar la sensatez y la 

 En ese sentido, el mandatario esta-

tal convocó a los grupos de Izúcar de 
Matamoros a ser más políticos y mejo-
rar sus relaciones, para que la sociedad 
de este municipio, la cual destacó que 
tiene un origen revolucionario, sea la 

 Acompañado de la presidenta ho-
noraria del Patronato del Sistema para 
el Desarrollo Integral de la Familia del 
Estado de Puebla (SEDIF), Rosario 
Orozco Caballero, Barbosa Huerta rei-
teró la disposición del gobierno estatal 
para trabajar de manera conjunta con la 
alcaldesa Irene Olea y con los ediles de 
la Mixteca poblana y de todo el estado, 
en materia de seguridad púbica, educa-
ción, salud, apoyos al campo y adminis-
tración de justicia.

 Por último, el gobernador anunció la 
ejecución de importantes obras carrete-
ras en esta región del estado.esta zona 
de la entidad.  REDACCIÓN

Impulsan gobiernos de la cuarta transformación 
programas con visión social y sin corrupción: MBH

EL GOBIERNO ESTATAL APOYARÁ AL MUNICIPIO PARA AMPLIAR EL RELLENO SANITARIO Y REPARAR MONUMENTOS HISTÓRICOS. FOTO: 

 El gobernador asistió al Primer 
Informe de Gobierno de la 
alcaldesa de Atlixco

ATLIXCO, Pue.- Los gobiernos emanados 
de la Cuarta Transformación, como el es-
tatal y el de Atlixco, impulsan múltiples 
programas con visión social, sin corrup-

para la población, manifestó el goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta.

 En su mensaje al asistir al Primer 
Informe de Gobierno de la alcaldesa de 
Atlixco, Ariadna Ayala Camarillo, el titular 
del Ejecutivo reconoció la labor que ha 
realizado dicha administración municipal 

como el de garantizar la seguridad.
 En este sentido, anunció que el go-

bierno de Puebla apoyará al ayuntamien-
to con la ampliación del relleno sanitario, 
así como con mayor instalación de lumi-
narias.

 Asimismo, habrá un programa para 
-

mentos históricos de Atlixco, ya que son 
piezas fundamentales de la belleza de tal 
demarcación. 

Barbosa Huerta instruyó a las y los se-
cretarios del gabinete estatal a no dejar 
de trabajar coordinadamente con el mu-

-
talecer las políticas públicas que generen 
bienestar a la población.  REDACCIÓN
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EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan  Los pantalones del Puebla

En partido intenso donde luego de ser empatados en el último minuto se 
tuvo la capacidad de ganar en penales, los discípulos de Nicolás Larcamón 
demostraron que tienen el corazón más grande que el mismo Estadio Cuau-
htémoc, que con limitantes, lesiones, y circunstancias en contra incluido el 
arbitraje de Santander, son capaces de hacer frente a lo que sea.
No importa si se gane o se pierda, no importa si se va contra Chivas, 
América o con quien sea, el equipo tiene una gran personalidad que le 
da para ilusionar a una ciudad entera como Puebla.
Indiscutiblemente que Chivas es un equipo indisciplinado, mal manejado 
desde arriba y que vive una crisis interna, lo cual no es culpa del equipo 
de la franja.
Queda claro que Larcamón es un DT que está capacitado para dirigir a 
equipos en instancias finales, que no se acobarda y que siempre busca 
generar al frente.
La franja primero anula al rival, lo neutraliza y después te ataca con pocos 
jugadores como Barragán, Cortizo y Fernández y con eso termina por 
alcanzarles y eso, señores, se llama trabajo de cancha y saber a qué 
juegas, es decir, la franja juega con un objetivo y sabe cómo intentar 
lograrlo y así ha sido durante los dos años de estancia del DT argentino.
Muchos empates, sí, muchísimos, pero rodeados de circunstancias que 
como sea lo mantuvieron siempre en la pelea por los primeros ocho 
lugares, al final a jalones se logró mantener la estabilidad que le permitió 
llegar a la instancia de repechaje y que hoy lo tiene en cuartos de final 
donde enfrentará al superlíder América donde pase lo que pase, los de 
la franja habrán cumplido.
Veremos qué pasa frente a las Águilas donde como viene sucediendo se 
tiene todo que ganar y nada que perder, aunque también hay que decir 
que los aficionados poblanos ya no se conforman con derrotas honrosas 
y quisieran ya dar un paso más adelante.
Ojalá en esta ocasión se dé la posibilidad real de eliminar al superlíder y 
poder pensar en otra cosa, pues de no ser así continuaremos en el mismo 
tenor de los torneos anteriores.

GOLPIZA LAMENTABLE.
Sucedió afuera del Estadio Cuauhtémoc, se supone que las porras visitantes 
no tienen acceso a los estadios, sin embargo, los pseudo directivos del 
Puebla encabezados por el ‘pequeño gigante’ Ro(b)a vendieron a través 
de su reventa, el boletaje respectivo a una agrupación de las Chivas.
La cosa se tornó ríspida justo frente al estadio, a la altura del llamado 
‘taco’, donde se dio un enfrentamiento entre la porra de la esquina (así 
se llama) y la porra de Chivas donde a un pobre hombre lo masacraron a 
golpes hasta dejarlo al nivel de lo que sucedió en Querétaro; a este sujeto 
lo apalearon y lo dejaron botado y arrastrado en el piso ensangrentado y 
sin que nadie lo auxiliara; poco más tarde llegó la policía y lo trasladaron 
a la puerta 7 donde por instrucciones de Ro(b)a y su séquito intentaron 
ocultar los hechos, se dice que trataron de atenderlo adentro para evitar 
llevarlo a un hospital y que se hiciera público el hecho pues se correría 
el riesgo de un veto al Cuauhtémoc en caso de pasar, como finalmente 
sucedió.
Qué pena que por la ambición de un sujeto se ponga en riesgo la vida de 
las personas como sucedió con esta pobre víctima que fue vapuleada.
Ya no se supo el desenlace de la salud de esta persona que sea aficionado 
o quien sea, no merece ser golpeado de la manera en que fue agredido.
Pero qué podemos esperar si en el estacionamiento se dieron hechos 
hasta de extorsión a los automovilistas cobrándoles en algunos casos 
200 y 300 pesos lidereados por un tal ‘Marcos’ quien argumentaba rayar 
los coches en caso de que no les pagaran.
Ya después les contaré la historia de quien quiso rentar el Estadio Cuau-
htémoc para traer a Cristian Nodal y ‘embuchacarse’ 7 millones de pesos.
Afortunadamente fue descubierto y lo mandaron por las ‘cocas’.
Pero como diría la nana Toña, esa es otra historia.
Por lo pronto, vamos Puebla, y ojalá se logre el milagro de eliminar al 
América.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
Twitter@pepehanan



La violencia sigue azotando Michoacán, Jalisco y 
Guerrero. En los últimos días, en redes sociales 
y medios locales se han reportado una serie de 
enfrentamientos que han dejado decenas de 

muertos en distintas zonas de ambas entidades.
Uno de estos presuntos enfrentamientos fue par-

te de una venganza. 
Según lo narrado por José Alfredo Hurtado, 

alias “El Fresa”, y presunto integrante de La Familia 
Michoacana, tras el ataque en San Miguel Totolapan, 
en Guerrero, decidió irse en contra de Los Tequileros, 
grupo que perpetró la masacre el miércoles 5 de oc-
tubre y en la que murió el alcalde Conrado Mendoza.

En un video subido por el propio Hurtado narró 
que lo ocurrido en el lugar fue porque iban tras él; 
sin embargo logró escapar. 

En esa misma grabación, “El Fresa” dijo que ya 
había terminado con todos los que irrumpieron en 

y mostró cómo quedaron los autos de sus presuntos 
enemigos.

Aseguró que todo se salió de control y mientras 
él estaba huyendo, uno de esos grupos los alcanzó; 
fue ahí donde ocurrió la masacre.

“Yo estaba muy molesto, en realidad muy moles-
to por lo que pasó y en realidad no dejamos ni un 
cabrón ahí. Decidí que no merecían ni enterrarse, 

¿por qué? Porque se volaron la barda al irse a meter 
a ese pueblo, un pueblo tranquilo”, dijo “El Fresa”.

Por ese hecho violento las autoridades no han 
emitido ningún comunicado o revelado la cifra de 
muertos. Sin embargo, dieron a conocer que inves-
tigan el video publicado por Hurtado.

Otro de los hechos violentos; y en el cual se repor-
tan más de 20 muertos, ocurrió en Tierra Caliente, 
en la zona de Tazumbos, municipio de Jilotlán de 
Dolores, Jalisco, muy cerca de Buenavista Tomatlán, 
del lado de Michoacán.

De acuerdo a videos que circulan en redes socia-
les, el enfrentamiento es entre miembros del Cártel 
Jalisco Nueva Generación y Cárteles Unidos.

En los videos se escucha detonación, se ven los 
cuerpos tirados y  se escucha que los presuntos de-
lincuentes celebran la masacre.

del 7 de octubre escuchó la balacera, pero que no 

“Se enfrentaron con todo y parece que murieron, 
pues no se sabe exactamente ni se puede corrobo-
rar, porque la gente tiene miedo y no dice nada, pero 
en algunas noticias que salieron, que eran 17 por lo 
menos las víctimas, las bajas”, dijo en un video.

-

sacre, pero que hasta el momento las autoridades 
no han dado a conocer detalles de estos hechos.

Al respecto, la Secretaría de Seguridad Pública 
informó que no tenía registros de ningún enfrenta-
miento en la zona.

“Tras la difusión en redes sociales sobre supues-
tos enfrentamientos entre grupos de civiles arma-
dos en la región de Tierra Caliente, no tenemos re-
gistro sobre dichos acontecimientos; no obstante, 
continuamos el trabajo operativo  coordinado con 
la federación y municipios”, se lee en el tuit de la 
dependencia.

Más adelante, en un comunicado, detalla-
ron que mantienen 7 Bases de Operaciones 
Interinstitucionales (BOI), las cuales se encuen-
tran instaladas en Apatzingán, Álvaro Obregón, 
Parácuaro, El Aguaje, El Terrero, El Lindero y 
Pinzándaro.

“También, se mantienen en operación 5 BOI 
correspondientes a la región Coalcomán: Aguililla, 
Chinicuila, El Salitre, Ticuilican y Dos Aguas; y es 
de precisar que se han logrado detenciones y ase-
guramientos de droga y armamento gracias a esta 
estrategia”, dieron a conocer.

Animal Político consultó con autoridades de 
Jalisco, y tras un día de espera, aseguraron que 
tampoco tenían registros de ningún enfrentamiento.

Presuntos enfrentamientos entre Michoacán, 
Jalisco y Guerrero dejan decenas de muertos; 

autoridades guardan silencio ante hechos
LA VIOLENCIA SIGUE AZOTANDO MICHOACÁN, JALISCO Y GUERRERO. UNO DE 

LOS PRESUNTOS ENFRENTAMIENTOS OCURRIÓ ENTRE EL CJNG Y CÁRTELES UNIDOS, 
MIENTRAS QUE OTRO FUE PARTE DE UNA VENGANZA
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